

FICHE DE PRIERE DES ENFANTS : « SI TU NE NAIS DE NOUVEAU, TU NE PEUX VOIR LE ROYAUME DE DIEU » (Jn 3,3) (MARS 2022)

Par le Baptême, on naît et entre dans l'Eglise. Les enfants doivent régulièrement revoir aussi leur naissance spirituelle. Se poser des questions qui aideront à grandir dans son amour pour Jésus. En ce temps de carême, les chrétiens s'efforcent tous de recommencer une nouvelle vie en Jésus. En luttant contre le péché et en étant prêt aux sacrifices pour lui faire plaisir. Les saints nous servent d'exemple dans ce désir d'aimer Jésus jusqu'au bout et à prendre des résolutions pour le faire.

LA PETITE HISTOIRE : St Charles Lwanga et les martyrs d'Ouganda

IL était une fois, un petit garçon et ses amis; dans la forêt africaine. Ils aimaient bien gambarder, jouer comme tous les enfants. d'Afrique. les bantous de l'Ouganda étaient, il y a quatre-vingts ans, fétichistes, c'est-à-dire qu'ils adoraient des sortes de divinités grossières représentées par des pieux sculptés, des idoles nombreuses, auxquels ils faisaient des sacrifices sanglants. Cependant les Arabes de la côte exerçaient sur eux une certaine influence et cherchaient à les gagner à leur religion: l'Islam, la doctrine de Mahomet. Aussi, pour les missionnaires du Christ, la situation n'était-elle pas commode. Cependant Les chrétiens se montraient extrêmement fervents et dévoués. En certaines bourgades, on en comptait deux cent cinquante et davantage. Leur nombre croissait de mois en mois. Avant même d'avoir reçu le baptême, les catéchumènes commençaient déjà à faire de la propagande parmi leurs amis, dans leurs familles, et il n'était guère d'entre eux qui n'amenât avec lui une nouvelle recrue. Bientôt même, il y eut des chrétiens dans l'entourage du roi, parmi les jeunes gens des meilleures familles qui servaient autour de lui comme autrefois, chez les rois d'Europe, servaient les pages. Le chef des pages, quelque chose comme le régisseur du Palais royal, Charles Louanga, étant devenu chrétien, un grand nombre des pages l'avaient suivi. Et ainsi, à deux pas du roi encore fétichiste, on célébrait les cérémonies chrétiennes avec foi.

Or ce roi, nommé Mouanga, était un garçon jeune, violent, qui se laissait aller à de terribles mouvements de colère et qui, de plus, était fort influençable : ceux qui avaient sa confiance lui faisaient faire à peu près tout ce qu'ils voulaient. À cette époque, celui qui avait toute sa confiance était son premier ministre, lequel haïssait Charles Louanga et les chrétiens. En toute occasion, il répétait au petit roi que ces missionnaires n'étaient que des agents chargés par les Blancs de ruiner son autorité, que, s'il les laissait continuer leur propagande, il verrait bientôt les Anglais, les Français, les Allemands envahir ses États, venant de toutes les directions. Et les commerçants arabes auxquels l'Ouganda vendait ses marchandises, répétaient au triste Mouanga qu'il ferait bien mieux d'embrasser la religion de Mahomet.

Au début, Mouanga hésita. Un jour, il annonça qu'il allait faire de l'Islam la religion obligatoire de tous ses sujets ; mais un des Pères Blancs qui vivaient dans le pays se présenta devant lui avec courage et réclama le droit pour tous de prier Dieu de la façon qui lui plairait, et il obtint gain de cause. Mouanga n'osait pas s'attaquer aux Blancs, de peur de provoquer une expédition d'une puissance européenne. Seulement, il n'en mûrissait pas moins sa colère contre ceux de son peuple qui avaient accepté le baptême. Un jour cette colère éclata. En 1885, dans un accès de fureur, il fit brûler vif un de ses conseillers, Joseph Moukassa, qui était chrétien. En mourant, le martyr avait prononcé des paroles sublimes, celles de Jésus sur la croix : « Allez dire à Mouanga que je lui pardonne de tout mon cœur et que je lui conseille de se repentir. » Ce supplice, au lieu d'effrayer les chrétiens, n'avait fait qu'exalter leur courage. La situation était si tendue que les Pères Blancs, avant de donner le baptême à ceux qui le demandaient, leur disaient très franchement qu'ils risquaient leur vie, qu'il fallait bien réfléchir avant de recevoir l'Eau Sainte du sacrement. Mais le nombre des baptisés n'en croissait pas moins, très vite. Parmi les pages, c'était une véritable ' sainte concurrence' : à qui se montrerait meilleur chrétien ! Sans cesse des groupes de ces jeunes gens, à qui l'excellent Charles Louanga avait parlé du Christ et de la vérité chrétienne, arrivaient chez les missionnaires et demandaient à être baptisés. Le souvenir de leur martyr, de Joseph Moukassa, les exaltait dans leur détermination. Une fois c'étaient vingt-deux baptêmes, une autre fois quinze. Tant et si bien que presque tous les pages du roi furent chrétiens. Celui-ci, bien entendu, ne l'ignorait pas. Un jour, comme il passait en revue le bataillon des pages, le petit despote cria : « Que ceux qui ne prient pas avec les Blancs sortent des rangs ! » Il y en eut trois seulement. Tous les autres étaient baptisés ou avaient résolu de l'être. Le roi entra dans une de ces fureurs terribles dont il avait le secret. Il ordonna au premier ministre d'enfermer tous ces jeunes gens dans un camp, bien gardé par des sentinelles, en attendant qu'il eût décidé de leur sort. Et il se mit à hurler : « Il faut que je me débarrasse de ces scélérats qui veulent me détrôner ! Il faut que je les massacre tous ! » Et comme une de ses sœurs essayait d'implorer leur grâce, il saisit un des jeunes pages dont on lui avait dit qu'il apprenait le catéchisme et il le tua de sa propre main. Durant des mois, de longs et sévères mois, les pages furent maintenus dans le camp de concentration, à peine nourris, menacés sans cesse. Tous les jours on leur annonçait qu'ils allaient être torturés, brûlés vifs, déchiquetés, jetés aux fauves. Aucun ne fléchit. Derrière les grilles de bambous, ils priaient tous ensemble et leur grand chef, le bon Charles Louanga, baptisait même, dans le camp, quatre d'entre eux qui n'avaient pas encore reçu l'Eau Sainte avant d'être arrêtés. Quand il apprit cette nouvelle, le roi fut au comble de l'exaspération. Il réunit son conseil et annonça que les jeunes pages qui persisteraient à être chrétiens mourraient. Il était si menaçant que les parents mêmes de la plupart des pages se soumirent, épouvantés, et s'écrièrent : « Roi, tues-les donc, ces enfants ingrats et rebelles ! Nous t'en donnerons d'autres ! » « Qu'ils meurent tous ! » cria le roitelet. Et se tournant vers les petits chrétiens, il ajouta avec un rire sinistre : « Allez manger votre vache chez votre Père du ciel ! » Mais, même devant la menace imminente de la mort, aucun ne trahit. Tous déclarèrent qu'ils préféreraient le supplice au parjure. Il y avait parmi eux le petit Mbagu, âgé de quatorze ans, le fils du bourreau en chef, à qui son père proposa de le faire fuir et qui refusa, à qui sa mère demanda, avec des supplications, de déclarer qu'il ne priait plus avec les Blancs, et qui refusa encore... Ces enfants héroïques n'étaient-ils pas dignes des martyrs de jadis? La **suite de l'histoire le mois prochain.**



PAROLES JOURNALIERES ET EXERCICES DE LA PAROLE VECUE DES ENFANTS (MARS 2022)

1. **Mardi :** Mc 10,28-31 : **Prier l'intention du pape :** Prions pour que , face aux nouveaux défis de la bioéthique, les chrétiens promeuvent toujours la défense de la vie par la prière et l'engagement social. Prier cette intention plusieurs fois dans la journée.
2. **Mercredi:** Mt 6, 1-6. 16-18 : **MERCREDI DES CENDRES :** Participer à la cérémonie des cendres, et éviter le péché.
3. **Jeudi :** Lc 9, 22-25 : Offrir toutes les souffrances de la journée à Jésus
4. **Vendredi :** Mt 9, 14-15 : Eviter de juger les autres et prier pour quelqu'un qui agit mal.
5. **Samedi:** Lc 5, 27-32 : Faire du bien à quelqu'un à la maison en nettoyant par exemple ses chaussures.
6. **Dimanche:** Lc 4, 1-13 : Bien écouter la Parole de Dieu pendant la Messe et essayer de la retenir.
7. **Lundi :** Mt 25, 31-46: Donner à vos parents, un jouet ou un habit dont vous voulez faire don à un autre enfant pour faire plaisir à Jésus.
8. **Mardi :** Mt 6, 7-15 : Répéter 3 fois dans la journée la prière du 'notre Père'.
9. **Mercredi:** Lc 11, 29-32: Réfléchir pour poser beaucoup d'actes d'amour pendant ce Carême et pour être un bon enfant.
10. **Jeudi :** Mt 7, 7-12: Demander avec foi quelque chose qu'on veut à Dieu dans sa prière.
11. **Vendredi :** Ez 18, 21-28: Ne pas être méchant ni vilain.
12. **Samedi** Dt 26, 16-19 : Bien classer ses affaires pour faire plaisir à Jésus.
13. **Dimanche:** Lc 9, 28b-36: **TRANSFIGURATION :** Demander des conseils à ses parents pour être un bon enfant.
14. **Lundi:** Lc 6, 36-38: Partager un peu de son gouter avec quelqu'un pour vivre la charité.
15. **Mardi:** Mt 23, 1-12: Ne pas se vanter et prier pour un cousin qui est plus pauvre.
16. **Mercredi:** Jr 18, 18-20 : Ne pas se chamailler avec ses frères.
17. **Jeudi:** Lc 16, 19-31 : Prier pour un pauvre dans sa famille et demander à ses parents si on peut l'aider même un tout petit peu.
18. **Vendredi :** Mt 21, 33-43. 45-46: Beaucoup parler à Jésus dans son cœur aujourd'hui.
19. **Samedi** Mt 1, 16-18. 21-24a: **Saint Joseph:** Prier pour son père et lui manifester beaucoup de tendresse, lui faire un joli dessin.
20. **Dimanche:** Lc 13, 1-9: Beaucoup sourire pour donner de bons fruits.
21. **Lundi :** Lc 4, 24-30: Relire la petite histoire de saint de ce mois.
22. **Mardi :** Mt 18, 21-35: Ne pas se fâcher et pardonner.
23. **Mercredi:** Mt 5, 17-19: Donner un bon conseil à son ami ou à son frère.
24. **Jeudi :** Lc 11, 14-23: Prier pour quelqu'un qui vous a énervé.
25. **Vendredi :** Lc 1, 26-38: **ANNONCIATION DU SEIGNEUR. :** Journée de réconciliation du Mouvement de l'Incarnation. Prier dix 'Ave Maria' pour le Mouvement de l'Incarnation. Bien se comporter et parler avec respect et politesse aux aînés.
26. **Samedi** Lc 18, 9-14: Bien se comporter et parler avec respect et politesse aux aînés.
27. **Dimanche:** Lc 15, 1-3. 11-32: Bien se laver les dents le matin et le soir au coucher. Et prier pour être toujours obéissant.
28. **Lundi :** Jn 4, 43-54 : Prier pour la conversion radicale de toute sa famille.
29. **Mardi :** Jn 5, 1-16 : Présenter à Jésus tout ce qui vous fait souvent mal au corps et demander lui la guérison.
30. **Mercredi :** Is 49, 8-15 : Faire un gros câlin à ses parents et leur dire qu'on les aime
31. **Jeudi :** Jn 5, 31-47 : Poser 3 petits actes d'amour pour témoigner de son amour pour Dieu (ranger un objet en désordre, parler avec gentillesse à son frère ou à sa sœur.)

Fiche de Prière du Mouvement de l'Incarnation (Mouvement de l'Eglise Catholique) :

